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GR/010/2022 

 
Verhandlungsschrift 

 

über die Sitzung des Gemeinderates der Gemeinde Tarsdorf. 

Sitzungstermin: Montag, den 12.12.2022 

Sitzungsbeginn: 19:30 Uhr 

Sitzungsende: 20:57 Uhr 

Tagungsort: Sitzungssaal 

Anwesend sind: 

Bürgermeisterin 

Holzner Andrea, Dipl.-Ing. ÖVP   

Vizebürgermeister 

Sigl Rudolf ÖVP   

Mitglieder 

Riess Siegfried ÖVP   

Neubauer Engelbert ÖVP   

Graf Maria ÖVP   

Hager Franz, Ing. ÖVP   

Galluseder Florian ÖVP   

Schuster Norbert ÖVP   

Wimmer Christian ÖVP   

Sommerauer Andrea ÖVP   

Pohler Wolfgang FPÖ   

Sommerauer Alois FPÖ   

Schuster Andreas FPÖ   

Sommerauer Monika SPÖ   

Schmidhammer Norbert SPÖ   

Weilbuchner Josef SPÖ   

Ersatzmitglieder 

Schnaitl Tobias ÖVP Vertretung für Frau Julia Wenger 

Steiner Maria ÖVP Vertretung für Herrn Robert Leitner 

Sommerauer Florian FPÖ Vertretung für Herrn Erich Esterbauer 

Schriftführer 

Esterbauer Josef     

 

Es fehlen: 

Mitglieder 

Leitner Robert ÖVP entschuldigt, am 28.11.2022 

Wenger Julia ÖVP entschuldigt, am 05.12.2022 

Esterbauer Erich FPÖ entschuldigt, am 12.12.2022 
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Der Schriftführer (§ 54 Abs. 2 OÖ. GemO 1990):  Josef Esterbauer 
 
 
Bgm. Andrea Holzner eröffnet die Sitzung und stellt fest, dass 
 
a) die Sitzung von ihr einberufen wurde. 
 
b) die Sitzungseinladung mit der Tagesordnung wurde den Mitgliedern des Gemeinde-

rates zeitgerecht am 28.11.2022 nachweislich übermittelt. 
 
c) die Beschlussfähigkeit gegeben ist und dass die Verhandlungsschrift über die Sitzung 

des Gemeinderates vom 10.11.2022 bis zur heutigen Sitzung während der Amtsstun-
den im Gemeindeamt zur Einsichtnahme aufgelegen ist, während der Sitzung noch 
zur Einsichtnahme aufliegt und gegen diese Verhandlungsschrift bis Sitzungsschluss 
Einwendungen vorgebracht werden können. 

 
Den Vorsitz führt Bgmin. Andrea Holzner. 
 
Vor Eintritt in die Tagesordnung ruft Bgmin. Andrea Holzner zu einer Gedenkminute des kürz-
lich verstorbenen Altbürgermeisters Franz Meindl auf und würdigt seine Tätigkeiten im Rah-
men seiner aktiven Bürgermeisterzeit. 
 
 
 

Tagesordnung: 

 1.  Festsetzung der Hebesätze, Steuern und Abgaben für das Finanzjahr 2023; 
 2.  Voranschlag für das Finanzjahr 2023; 
 3.  Mittelfristige Finanz- und Ergebnisplanung für die Finanzjahre 2023 bis 2027; 

 4.  
Vereinbarung mit der WG Ostermiething betreffend Kostenbeteiligung am Hochbehälter-
bau; 

 5.  Baugrundvergabe GP 1176/3 KG Hofstatt; 
 6.  FF Tarsdorf - Ansuchen um Unterstützung beim Ankauf eines Teleskopladers; 
 7.  Trachtenmusikkapelle Tarsdorf - Subventionsansuchen; 

 8.  
Petition: "Grenzüberschreitender Notarztdienst zwischen der Republik Österreich und der 
Bundesrepublik Deutschland"; 

 9.  Bericht der Bürgermeisterin; 
 10.  Allfälliges; 
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Protokoll: 

1. Festsetzung der Hebesätze, Steuern und Abgaben für das Finanzjahr 2023; 

 
Bgmin. Andrea Holzner erläutert die Hebesätze sowie die festgelegten Tarife für Steuern und 
Abgaben für das Finanzjahr 2023 anhand des eingeblendeten Kundmachungsentwurfs. 
 
Wechselrede: 
 
Keine Wortmeldungen; 
 
Bgmin. Andrea Holzner stellt den  
 

A n t r a g, 
 
der Gemeinderat möge die Hebesätze für das Finanzjahr 2023 wie folgt beschließen: 
 
 
der Grundsteuer für land- und forstwirtschaftliche 
      Betriebe (A) mit  ................................................................. 500 v.H. des  
         Steuermeßbetrages 
 
der Grundsteuer für Grundstücke (B) mit  ................................. 500 v.H. des 
         Steuermeßbetrages 
Weiters beträgt,  
 
das Ausmaß der Lustbarkeitsabgabe, die in der vom Gemeinderat beschlossenen Verord-
nung vom 15.03.2016 festgesetzten Höhe; 
 
das Ausmaß der Abfallgebühr, die in der vom Gemeinderat beschlossenen Verordnung vom 
28.09.2010 festgesetzten Höhe. 
 
die Hundeabgabe mit  ................................................................ € 25,00 für jeden sonstigen        

Hund 
 
€ 20,00 für Wachhunde u.  
Hunde, die zur Ausübung 
eines Berufes oder Erwer-
bes notwendig sind 

 
 
das Entgelt Schülerausspeisung/Portion mit………………….... €  3,45 (Kinder)  

    €  5,10 (Erwachsene) 
         (inkl. 10 % MwSt.) 
 
 
Kindergartentransport Begleitpersonal    € 20,00 (inkl. 10 % MwSt.) 
 
 
die Kanalbenützungsgebühr mit .................................................. € 4,11 pro m³ (mit Ab-was-

serhausanschluss-pump-
werk) 
€ 4,52 pro m³ (ohne Ab-
wasserhausanschluss-
pumpwerk)  
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des verbrauchten Nutz- 
bzw. Trinkwassers  
bei jährlicher Grundgebühr 
von 35 m³ 
(inkl. 10 % MwSt.) 
 

 
die Kanalanschlussgebühr mit .................................................. € 19,88 pro Bewertungspunkt   

(inkl. 10 % MwSt.) 
 
 

die Bereitstellungsgebühr mit .................................................. € 0,48 pro m²   
(inkl. 10 % MwSt.) 

 
Abstimmungsergebnis (Abstimmung per Akklamation): 

 
Einstimmig; 

DAFÜR DAGEGEN 

19 0 
 

 

2. Voranschlag für das Finanzjahr 2023; 

 
Berichterstattung: 
 
Über Ersuchen der Bürgermeisterin erläutert die Bedienstete Rosemarie Flachner den Voran-
schlagsentwurf 2023 anhand der eingeblendeten Folien (sh. Anlage 1). 
 
Bgmin. Andrea Holzner berichtet, dass die Pflichtausgaben (SHV-Beitrag und Krankenanstal- 
tenbeiträge) stärker steigen als die Einnahmen. 
 
Im Wesentlichen kann alles umgesetzt werden, was im Budgetgespräch der Fraktionen vor-
geschlagen worden ist. Zudem sind noch entsprechende Mittel aus dem Kommunalinvestiti-
onsgesetz 2023 zu erwarten. Es besteht daher die Möglichkeit, eventuell im Straßenbau wei-
tere Maßnahmen durchzuführen bzw. zu finanzieren. Weiters sollen die KIG-Mittel auch für 
Maßnahmen zur Energieeffizienz und für erneuerbare Energie eingesetzt werden. 
 
Das im Budget enthaltene Fluchtwegportal bei der Volksschule soll zurückgestellt werden, 
nachdem eventuell das alte Gemeindeamt mit dem alten Schultrakt abgetragen wird. Ein Neu-
bau bzw. Ersatzbau wird dann folgen müssen. 
 
Die Erhöhung des Dienstpostenplanes ist aufgrund der beabsichtigten Einstellung einer Kin-
dergartenhelferin mit einem Beschäftigungsausmaß von 10,5 Stunden erforderlich. Es sollen 
hiermit die durchschnittlich erforderlichen Krankenstandsvertretungen abgedeckt werden. 
 
Wechselrede: 
 
GV Wolfgang Pohler hält fest, dass seiner Ansicht nach klimapolitische Maßnahmen sowie 
Maßnahmen zur Energieeffizienz fehlen. Weiters fragt er zu den Energiekosten nach. AL Es-
terbauer erklärt, dass keine Erhöhungen bei den Stromkosten zu erwarten sind, nachdem die 
laufenden Verträge bis Ende 2024 abgeschlossen worden sind. Allerdings ist mit Kostenstei-
gerungen bei der Wärmeabnahme aufgrund des zu erwartenden Anstieges des Biomassein-
dex zu rechnen. 
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Bgmin. Andrea Holzner erwähnt nochmals, dass die Hälfte der KIG-Mittel für Maßnahmen zur 
Energieeffizienz einzusetzen sind.  
 
GR Alois Sommerauer stellt die Frage zur Sanierung der Einfriedungsmauer sowie zur Be-
wässerung beim Sportplatz. 
 
Bgmin. Andrea Holzner erklärt, dass hinsichtlich der Bewässerung noch kein Ansuchen der 
Sportunion vorliegt. Zur Mauersanierung erklärt sie, dass diese Baumaßnahmen vom Gemein-
debauhof in Eigenleistung erbracht werden können. 
 
GR Engelbert Neubauer fragt zum Kassenkredit nach, warum hier kein Fixzinsangebot einge-
holt worden ist. AL Esterbauer erklärt, dass es sich bei diesem Kassenkredit de facto um den 
Überziehungsrahmen beim Girokonto handelt und der Kassenkredit innerhalb einer Jahresfrist 
wieder zurückzuzahlen ist. 
 
Nach weiterer Beratung stellt Bgmin. Andrea Holzner den  
 

A n t r a g, 
 
der Gemeinderat möge den Voranschlag 2023 wie folgt beschließen: 
 
      Einzahlungen 2023     Auszahlungen 2023 
 
Operative Gebarung    €  4.976.700,00      €  4.539.900,00 
Investive Gebarung    €  1.042.800,00      €  1.742.400,00 
Finanzierungstätigkeiten   €                0,00      €       61.400,00 
         
      €  6.019.500,00      €  6.343.700,00 
abzgl. invest. Einzelvorhaben  €  1.314.400,00      €  1.638.600,00 
Summe     €  4.705.100,00      €  4.705.100,00 
 
Ergebnis lfd. Geschäftstätigkeit  + €            0,00 
 

Abstimmungsergebnis (Abstimmung per Akklamation): 
 

DAFÜR DAGEGEN 
1) Bgmin . Andrea Holzner ÖVP  1) GV Wolfgang Pohler FPÖ 
2) Vzbgm. Rudolf Sigl ÖVP     
3) GV Siegfried Riess ÖVP     
4) GR Engelbert Neubauer ÖVP     
5) GR Maria Graf ÖVP     
6) GR Ing. Franz Hager ÖVP     

   7) GR Florian Galluseder ÖVP     
   8) GR Norbert Schuster ÖVP     
   9) GR Christian Wimmer ÖVP     
 10) GR Andrea Sommerauer ÖVP     
 11) EM Tobias Schnaitl ÖVP     
 12) EM Maria Steiner ÖVP     
 13) GR Alois Sommerauer FPÖ     
 14) GR Andreas Schuster FPÖ     
 15) EM Florian Sommerauer FPÖ     
 16) GR Monika Sommerauer SPÖ     
 17) GR Norbert Schmidhammer SPÖ     
 18) GR Josef Weilbuchner SPÖ     

18 1 
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3. Mittelfristige Finanz- und Ergebnisplanung für die Finanzjahre 2023 bis 2027; 

 
Berichterstattung: 
 
Über Ersuchen der Bgmin. Andrea Holzner erläutert die Bedienstete Rosemarie Flachner die 
Mittelfristige Finanz- und Ergebnisplanung anhand der eingeblendeten Folien. Ebenso wird 
der Vorschlag für die Prioritätenreihung präsentiert (sh. Anlage 1). 
 
Wechselrede: 
 
Keine Wortmeldungen; 
 
Bgmin. Andrea Holzner stellt den  
 

A n t r a g, 
 
der Gemeinderat möge die Mittelfristige Finanz- und Ergebnisplanung für die Finanzjahre 2023 
bis 2027 wie folgt beschließen: 
 

  Plan 2023 Plan 2024 Plan 2025 Plan 2026 Plan 2027 

Einzahlungen € 4.705.100,00 € 4.843.300,00 € 5.017.400,00 € 5.173.800,00 € 5.256.500,00 

Auszahlungen € 4.705.100,00 € 4.536.300,00 € 4.645.200,00 € 4.780.100,00 € 4.946.400,00 

Saldo +€ 0,00 + € 307.000,00 +€ 372.200,00   +€ 393.700,00 +€ 310.100,00 

 
Prioritätenreihung für die Projekte in der investiven Gebarung: 
 
1. Löschwasserbehälter 
2. Errichtung Verbandsbauhof 
3. Straßenbau 
4. Gehweg-, Gehsteig-, Geh- u. Radwegebau 
5. Güterweg Eichbichl 
6. Oberflächenwasserableitung Ortszentrum 
7. Wasserversorgung 
8. Baulanderschließung Ehersdorf 
9. Aufschließung Betriebsbaugebiet Döstling 
10. Aufschließung Hucking West 
11. Kanalsanierung 

 
Abstimmungsergebnis (Abstimmung per Akklamation): 

 
Einstimmig; 

DAFÜR DAGEGEN 

19 0 
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4. Vereinbarung mit der WG Ostermiething betreffend Kostenbeteiligung am 
Hochbehälterbau; 

 
Berichterstattung: 
 
Bgmin. Andrea Holzner erklärt, dass die Wasserversorgung der Gemeinde Tarsdorf über viele 
vereinzelte Wassergenossenschaften bewerkstelligt wird. Die größeren neuen Siedlungsge-
biete werden über die WG Ostermiething versorgt. Diese Versorgung geschieht über eine 
Drucksteigerungsanlage. Um die Versorgungssicherheit zu erhöhen, errichtet die WG Oster-
miething einen Hochbehälter in der Ortschaft Winham mit einem geschätzten Kostenvolumen 
von € 786.000,-. 
 
Zur Finanzierung des Hochbehälters hat sich die Gemeinde Tarsdorf dazu bekannt, dass ein 
Baukostenbeitrag im Wert von zwei (eingesparten) Löschteichbehältern geleistet wird. Des 
Weiteren werden die Anschlussgebühren für die gemeindeeigenen Objekte im Voraus bezahlt. 
 
Es besteht zudem eine Förderdifferenz zwischen den Fördermodalitäten von Ostermiething 
und Tarsdorf in Höhe von 14%. Diese Förderdifferenz soll vorerst von der Gemeinde Tarsdorf 
in Form eines Kostenvorschusses in Höhe von € 91.000,- geleistet werden.  
 
Hinsichtlich des Baukostenbeitrages, der Anschlussgebühren der gemeindeeigenen Objekte 
und der Rückzahlungsmodalitäten zum Kostenvorschuss soll eine entsprechende Vereinba-
rung abgeschlossen werden, an welcher bis zuletzt gearbeitet und verhandelt wurde. 
 
Bgmin. Andrea Holzner verliest den nunmehr ausgearbeiteten Vereinbarungsentwurf zu diesen 
Beiträgen der Gemeinde Tarsdorf und dem Kostenvorschuss im vollen Inhalt. 
 
Wechselrede: 
 
GR Josef Weilbuchner stellt die Frage, ob dieser Kostenvorschuss zinsenfrei ist bzw. ob eine 
Wertsicherungsklausel festgelegt ist. Bgmin. Andrea Holzner hält fest, dass es sich hierbei um 
einen zinsenfreien Kostenvorschuss handelt.  
 
GV Wolfgang Pohler stellt die Frage, wer den Vertrag erstellt hat.  
 
Bgmin. Andrea Holzner erklärt, dass dieser Vertrag gemeinsam mit der WG Ostermiething er-
stellt worden ist und auf Anraten der Beratungsstelle wurde versucht, hier zumindest einen 
Mischfördersatz der Förderdifferenz zu erzielen, jedoch konnte hier keine Zustimmung vom 
Land erreicht werden. 
 
Zu der auch von GV Wolfgang Pohler angesprochenen Indexierung erklärt Bgmin. Andrea 
Holzner, dass auch der für den Hochbehälter einzuhebende Infrastrukturkostenbeitrag von 
€ 5,00 per m² bei künftigen Neuwidmungen der Gemeinde nicht wertgesichert wird. 
 
Nach weiterer Beratung stellt Bgmin. Andrea Holzner den  
 

A n t r a g, 
 
der Gemeinderat möge der WG Ostermiething für den Hochbehälterbau sowie für die Ringlei-
tung im Ortszentrum einen Baukostenbeitrag in Höhe von € 90.000,-, einen Kostenvorschuss 
in Höhe von € 91.000,- sowie Anschlussgebühren für die gemeindeeigenen Objekte in Höhe 
von € 32.585,50 im Voraus gewähren. 
 
Vorliegender Vereinbarungsentwurf wird zustimmend beschlossen (sh. Anlage 2).  
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Abstimmungsergebnis (Abstimmung per Akklamation): 
 

DAFÜR DAGEGEN 
1) Bgmin . Andrea Holzner ÖVP  1) GV Wolfgang Pohler FPÖ 
2) Vzbgm. Rudolf Sigl ÖVP     
3) GV Siegfried Riess ÖVP     
4) GR Engelbert Neubauer ÖVP     
5) GR Maria Graf ÖVP     
6) GR Ing. Franz Hager ÖVP     

   7) GR Florian Galluseder ÖVP     
   8) GR Norbert Schuster ÖVP     
   9) GR Christian Wimmer ÖVP     
 10) GR Andrea Sommerauer ÖVP     
 11) EM Tobias Schnaitl ÖVP     
 12) EM Maria Steiner ÖVP     
 13) GR Alois Sommerauer FPÖ     
 14) GR Andreas Schuster FPÖ     
 15) EM Florian Sommerauer FPÖ     
 16) GR Monika Sommerauer SPÖ     
 17) GR Norbert Schmidhammer SPÖ     
 18) GR Josef Weilbuchner SPÖ     

18 1 
 
 

5. Baugrundvergabe GP 1176/3 KG Hofstatt; 

 
Berichterstattung: 
 
Bgmin. Andrea Holzner berichtet, dass acht Kaufanbote vorliegen. Die Kaufanbote wurden ent-
sprechend dem Punktesystem bewertet. Sie erläutert die wesentlichen Kriterien des geltenden 
Punktesystems. 
 
Wechselrede: 
 
Keine Wortmeldungen; 
 
Bgmin. Andrea Holzner stellt den  
 

A n t r a g, 
 
der Gemeinderat möge dem Abschluss eines Kaufvertrages mit den Bewerbern Sommerauer 
Hannes und Endl Sabrina zustimmen. 
 

Abstimmungsergebnis (Abstimmung per Akklamation): 
 

DAFÜR DAGEGEN 
1) Bgmin. Andrea Holzner ÖVP  1) GR Monika Sommerauer SPÖ 
2) Vzbgm. Rudolf Sigl  ÖVP  2) GV Norbert Schmidhammer SPÖ 
3) GV Siegfried Riess ÖVP  3) GR Josef Weilbuchner SPÖ 
4) GR Engelbert Neubauer ÖVP     
5) GR Maria Graf ÖVP     
6) GR Ing. Franz Hager ÖVP     

   7) GR Florian Galluseder ÖVP     
   8) GR Nobert Schuster ÖVP     
   9) GR Christian Wimmer ÖVP     
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 10) GR Andrea Sommerauer ÖVP     
 11) EM Tobias Schnaitl ÖVP     
 12) EM Maria Steiner ÖVP     
 13) GV Wolfgang Pohler FPÖ     
 14) GR Alois Sommerauer FPÖ     
 15) GR Andreas Schuster FPÖ     
 16) EM Florian Sommerauer FPÖ     

16 3 
 

GV Norbert Schmidhammer begründet die Gegenstimme der SPÖ-Fraktion damit, dass die SPÖ auch 
dem Rückkauf bei der Sitzung Anfang Oktober nicht zugestimmt hat. 
 
Zur Frage nach dem „Warum“ von GV Wolfgang Pohler erklärt GV Norbert Schmidhammer, dass sei-
ner Meinung nach vorher mit der Vorbesitzerin hinsichtlich einer möglichen Bebauung Gespräche ge-
führt werden hätten sollen. 
 
 

6. FF Tarsdorf - Ansuchen um Unterstützung beim Ankauf eines Teleskopla-
ders; 

 
Berichterstattung: 
 
Über Ersuchen der Bürgermeisterin erläutert GR Alois Sommerauer (FF-Kommandant) an-
hand einer Präsentation das breite Einsatzfeld eines Teleskopladers (Behebung von Sturm-
schäden – Dachabdeckungen, Personenrettung, Tierrettung, Brandeinsätze, etc.) sowie die 
Finanzierung. Liefertermin wird der kommende März sein. 
 
Wechselrede: 
 
Über Nachfrage von Bgmin. Andrea Holzner zur Wartung erklärt GR Alois Sommerauer, dass 
in dieser Sache die Firma Amselgruber der Feuerwehr entgegen kommt. Die Wartungskosten 
werden sich im Rahmen halten und von der Feuerwehr veranlasst werden. 
 
GV Siegfried Riess fragt hinsichtlich des notwendigen Einstellplatzes nach. GR Alois Sommer-
auer erklärt, dass sich das in den bestehenden Räumlichkeiten ausgeht. Künftig ist ja auch mit 
der Bauhofgarage zu rechnen. 
 
Nach weiterer Beratung stellt Bgmin. Andrea Holzner den  
 

A n t r a g, 
 
der Gemeinderat möge zur Unterstützung zum Ankauf eines Teleskopladers für die FF-Tars-
dorf einen Betrag von € 25.000,00 gewähren. 
 

Abstimmungsergebnis (Abstimmung per Akklamation): 
 
Einstimmig; 

DAFÜR DAGEGEN 

18 0 
 
(GR Alois Sommerauer hat aus Gründen der Befangenheit an der Abstimmung nicht teilgenommen.) 
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7. Trachtenmusikkapelle Tarsdorf - Subventionsansuchen; 

 
Bgmin. Andrea Holzner verweist auf das vorliegende Subventionsansuchen und ersucht AL 
Esterbauer um Berichterstattung. 
 
AL Esterbauer verweist auf die aufgelisteten Kosten für Trachten und Bekleidung, Instrumen-
tenneukauf und Instrumentenreparaturen sowie Betriebskosten für den Proberaum lt. der ein-
geblendeten Folie (sh. Anlage 1). 
 
Wechselrede: 
 
Keine Wortmeldungen; 
 
Bgmin. Andrea Holzner hebt die Leistungen der Musikkapelle positiv hervor und stellt den  
 

A n t r a g, 
 
 
der Gemeinderat möge für die Trachtenmusikkapelle Tarsdorf eine Subvention in 
Höhe von € 10.000,- gewähren. 
 

Abstimmungsergebnis (Abstimmung per Akklamation): 
 
Einstimmig; 

DAFÜR DAGEGEN 

19 0 
 

 

8. Petition: "Grenzüberschreitender Notarztdienst zwischen der Republik Ös-
terreich und der Bundesrepublik Deutschland"; 

 
Berichterstattung: 
 
Bgmin. Andrea Holzner berichtet, dass der Einsatz von Notärzten aus Deutschland gerade in 
unserer Grenzregion sehr wichtig ist und mangels eines expliziten Abkommens zwischen Ös-
terreich und Deutschland immer wieder die Frage aufgeworfen wird, ob dieser Rettungsdienst 
auch weiter bestehen kann. 
 
In unserer Region kommen die Notärzte aus Burghausen, Altötting, Fridolfing und Freilassing. 
Es soll zwischen Österreich und Deutschland ein Abkommen zum grenzüberschreitenden Ret-
tungsdienst geschaffen werden, ähnlich wie dies bereits mit der Tschechischen Republik be-
steht. 
 
Die nunmehr vorliegende Petition soll bei den gesetzgebenden Organen den Abschluss dieses 
Abkommens zwischen Österreich und Deutschland einfordern und allenfalls beschleunigen. 
 
Wechselrede: 
 
GR Monika Sommerauer fragt, wie lang die Notärzte noch aus Bayern kommen dürfen.  
Bgmin Andrea Holzner hält fest, dass sich genau diese Frage stellt und nun eben das Ganze 
auf eine rechtlich fundierte Basis gestellt werden soll. Denn wie gesagt kommen die Notärzte 
gerade in unserer Grenzregion vielfach aus Bayern. 
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Nach weiterer Beratung stellt Bgmin. Andrea Holzner den  
 

A n t r a g, 
 
der Gemeinderat möge die vorliegende Petition beschließen (sh. Anlage 3). 
 
Die Petition fordert 

• die Evaluierung des aktuellen Rechtsrahmens betreffend die Durchführung eines grenz-

überschreitenden Notarztdienstes zwischen der Republik Österreich und der Bundesre-

publik Deutschland 

• Abschluss eines Abkommens zwischen der Republik Österreich und der Bundesrepublik 

Deutschland über die Durchführung eines grenzüberschreitenden Notarztdienstes, das 

sich am erwähnten Abkommen BGBl. III 213/2016 orientieren soll, sowie Novellierung 

ebenjener im Sinne eines reibungslosen grenzüberschreitenden Notarztdienstes 

• Berücksichtigung der Notwendigkeiten, die sich aus einer grenzüberschreitenden Zu-

sammenarbeit im Bereich Rettungswesen ergeben, im Ärztegesetz 1998. 

Abstimmungsergebnis (Abstimmung per Akklamation): 
 
Einstimmig; 

DAFÜR DAGEGEN 

19 0 
 
 

9. Bericht der Bürgermeisterin; 

 
1. Bgmin. Andrea Holzner berichtet über die derzeit laufenden Straßenbaustellen (Am Anger 

Dachsbrunnenwiese, Güterweg Eichbichl, Verlegung der Privatstraße Ebner – diese Ver-
legung soll im nächsten Jahr erfolgen). 

 
2. Siedlungserweiterung Hucking West 

Zunächst werden hier noch die Infrastrukturkosten abgeschätzt. 
 

3. Gewerbegebiet Döstling 
Die Kaufverträge betreffend den Grundankauf durch die OÖ Bauland GmbH sind bereits 
unterfertigt. Der Verkaufsvertrag mit der Fa. PHI OIL ist in Ausarbeitung. Zur Bauhofko-
operation ist festzuhalten, dass auch die Gemeinde Haigermoos einstimmig dem Verband 
beitritt. Der Grundankauf von REGA-Systems ist nach wie vor fraglich. 
 

4. Personelles 
Für die ausgeschriebene Stelle beim Bauhof liegt derzeit noch keine Bewerbung vor. Bei 
der letzten Gemeindevorstandssitzung wurde die Ausschreibung der Stelle einer Kinder-
gartenhelferin beschlossen. 
 

5. Agri-PV 
Hier geht es darum, den politischen Willen zu definieren. Hier sind vor allem der Umwelt-
ausschuss und der Bauausschuss gefordert. Ein Beratungstermin hinsichtlich PV-Anlagen 
auf gemeindeeigenen Objekten ist bereits angefordert, lässt jedoch aufgrund der hohen 
Nachfragezahlen auf sich warten. 
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6. Skiclub Tarsdorf 
Kommenden Sonntag wird beim Dorfplatz das Happy Skistandl aufgestellt. 
 

7. Feuerwehrwahlen 
Diese stehen im Jänner 2023 an. 
 

8. Gesunde Gemeinde 
Bgmin. Andrea Holzner berichtet vom neuen Team. 
 

9. Lesung Kumpfmüller 
Bgmin. Andrea Holzner bedankt sich bei Kulturausschussobmann Rudolf Sigl für die Durch-
führung der gelungenen Veranstaltung. 

 
10. Dorfspaziergang 

Dieser hat am Samstag, 26.11.2022 stattgefunden. Bei der Besichtigung des Pfarrheims 
und beim Gespräch mit der Vertretung der Pfarre hat sich gezeigt, dass bereits konkrete 
Sanierungspläne vorliegen. Ein wesentlicher Punkt bei dieser Begehung waren auch der 
Abriss des alten Gemeindeamtes mit dem alten Schultrakt. Hier wird jedenfalls auch ein 
Ersatzbau notwendig sein. Der Bauausschuss wird sich zu Jahresbeginn mit dieser The-
matik befassen. 
 

11. Jugendwerkstatt 
Bgmin. Andrea Holzner berichtet, dass sie letzte Woche mit sechs Jugendlichen von der 
Ideenwerkstatt bei einer Veranstaltung im Landhaus teilgenommen hat. Dabei war Tars-
dorf eine von nur drei Gemeinden aus OÖ. Die Jugendlichen konnten ihre Ideen in Linz 
präsentieren. 
 

 

10. Allfälliges; 

 
1. Auflassung öffentliches Gut in Leithen 

Über Nachfrage von GR Josef Weilbuchner erklärt AL Esterbauer, dass die Auflassung 
des öff. Gutes ein rechtliches Problem hinsichtlich der Abstände von bestehenden Objek-
ten zur Nachbargrundgrenze aufwirft.  
 

2. Neue Salzachbrücke 
Über Anfrage erklärt Bgmin. Andrea Holzner, dass die letzten Gespräche im Sommer ge-
führt worden sind. GV Wolfgang Pohler bestätigt dies grundsätzlich. Auf deutscher Seite 
ist diese Baumaßnahme jedoch in der Prioritätenreihung sehr weit hinten. 
 

3. Baggersee in Eckldorf 
Bgmin. Andrea Holzner fragt bei GV Norbert Schmidhammer nach, worauf er mit nicht er-
ledigten Punkten angespielt hat, bei denen es ihr anscheinend nicht eile. GV Norbert 
Schmidhammer verweist auf die Bauten in der Schottergrube und fragt nach ob diese kon-
senslos sind. Diese Frage wird von Bgmin. Andrea Holzner bejaht mit dem Hinweis, dass 
das Verfahren noch nicht abgeschlossen ist.  
 

4. Bauhofkooperation 
GV Wolfgang Pohler regt an, den Satzungsentwurf der Bauhofkooperation im SessionNet 
zur Verfügung zu stellen. 
 

5. Nationalratssitzung 
GV Wolfgang Pohler äußert für die nächste Sitzung folgende Anliegen: 
- Abschaffung des Merit-Order-Systems 
- CO-2 Bepreisung auf Eis legen (wie in Deutschland) 
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- Erhöhung des Strompreisdeckels aufgrund des hohen Einsatzes an Wärmepumpen 
 
6. Bgmin. Andrea Holzner erwähnt, dass heute die letzte Gemeinderatssitzung dieses Jahres 

gewesen ist und sie bedankt sich für die konstruktive sachliche und faire Zusammenarbeit. 
Viele große Herausforderungen wurden geschafft und stehen weiter an. Sie bedankt sich 
auch in diesem Zusammenhang bei der Verwaltung. Sie lädt die anwesenden Gemeinde-
ratsmitglieder ins Gasthaus Romstötter ein und wünscht allen ein frohes Weihnachtsfest 
und ein gutes neues Jahr.  
 
Die Fraktionsobleute GV Wolfgang Pohler, GV Norbert Schmidhammer und GV Siegfried 
Riess schließen sich den Weihnachts- und Neujahrswünschen an. 
 

7. Die Vorsitzende stellt fest, dass gegen die während der Sitzung aufgelegene Verhand-
lungsschrift der letzten Sitzung vom 10.11.2022 keine Einwendungen eingebracht wurden. 

 
 
 
 

 
(Vorsitzende) 

 
 
 

   
(ÖVP- Fraktion) (FPÖ-Fraktion) (SPÖ-Fraktion) 

 
 
 

 
(Schriftführer) 

 
 
 
Gegen vorstehende Verhandlungsschrift wurden    keine Einwendungen eingebracht. 
 
Tarsdorf, am 23.03.2023 Die Bürgermeisterin: 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 


